

**Título: Realizan inédita marcha por los derechos de los pacientes oncológicos y crisis de listas de espera**



**CONVOCATORIA.**— En Santiago, cientos de pacientes, familiares, activistas y personal de la salud marcharon desde Plaza Baquedano hasta el Paseo Bulnes, donde se realizó un acto de cierre.

## Ante llamado de la Red Chile Unido por el Cáncer: Realizan inédita marcha por los derechos de los pacientes oncológicos y crisis de listas de espera

Más de 80 organizaciones de todo el país se reunieron para visibilizar la realidad de más de 20 mil personas que aguardan por atenciones para enfrentar la enfermedad.

MAX CHÁVEZ

En una inédita convocatoria que reunió por primera vez a más de 80 organizaciones ligadas a pacientes oncológicos de todo el país, la Red Chile Unido por el Cáncer convocó durante la mañana de ayer a una marcha familiar en distintas ciudades para exigir a las autoridades una respuesta urgente ante la crisis que enfrenta la atención oncológica en Chile.

Actualmente, en el país más de 20 mil personas esperan para recibir alguna atención ligada al cáncer. En total, son poco más de 18 mil los pacientes en lista de espera GES, a los que se suman otras 2.500 personas que aguardan por una atención no incluida en el AUGÉ.

“Esto lo hacemos para que todas las familias con cáncer sepan que no están solas. Mi hija ahora está en tratamiento, pero hay miles de personas que están esperando y con esta enfermedad cada minuto cuenta”, afirmó Tatiana, madre de Sofía, que padece leucemia.

Al igual que ella, en Santiago, cientos de pacientes, familiares, profesionales de la salud y activistas de la sociedad civil se reunieron en Plaza Baquedano y marcharon por la Alameda hasta el Paseo Bulnes, donde se realizó un acto de cierre en el que participaron líderes de la causa como Carolina Goic, directora del Foro Nacional del Cáncer; Cecilia Bolocco, presidenta de la Fundación Care, y Alicia Aravena, directora del Observatorio del Cáncer.

**DETECCIÓN**  
 Al año alrededor de 60 mil personas son diagnosticadas con cáncer en Chile. Cerca de la mitad fallece.



**MARCHA.**— Carolina Goic, directora del Foro Nacional del Cáncer, y Cecilia Bolocco, presidenta de Fundación Care, participaron de la convocatoria.

Bolocco fue enfática al decir que el mensaje a los pacientes oncológicos es que “ya no están solos, que la ciudadanía está despertando y tomando conciencia del real problema que tenemos entre manos. Tenemos que tomar medidas de carácter urgente, exigirles a las autoridades que el cáncer vuelva a ser una prioridad nacional, se tiene que ejecutar la Ley Nacional del Cáncer; no podemos seguir esperando, el cáncer no espera y la ciudadanía, a partir de hoy, tampoco”.

Durante la actividad, la Red Chile Unido por el Cáncer presentó un manifiesto con las principales demandas de las agrupaciones como la reducción de las listas de espera oncológicas, el acceso equitativo a tratamientos de calidad en todo el país, la necesidad de incorporar un Registro Nacional del Cáncer y la actualización de medicamentos

aprobados por la Comisión de Drogas de Alto Costo.

El presidente de la Fundación Cáncer Vida, Francisco Vidangossy, apuntó que “urge una intervención inmediata de las autoridades para cumplir con los plazos GES y evitar que esta crisis se traduzca en más muertes evitables. Cada hora que pasa perdemos vidas valiosas por la falta de acceso oportuno a tratamientos”.

Por su parte, Bruno Nervi, presidente de la fundación Chilecáncer, destacó que la marcha “es una iniciativa propositiva para decir que las listas de espera no están bien; Chile lo puede hacer mejor y acá necesitamos que todos se pongan, porque hay una urgencia y los pacientes no pueden esperar”.

Y añadió: “En el peor momento de la pandemia de covid-19 murieron 2.500 chilenos al mes, y todos los meses en Chile desde hace muchos años, mueren más de 2.500 personas de cáncer. Esto es una verdadera crisis”.